
На открытии весен-
ней сессии Госу-

дарственной Думы 
9 января выступил 
Председатель ЦК 
КПРФ, руково-

дитель фракции 
КПРФ Геннадий  

Зюганов. 

«Суть новой реальности, 
- отметил он, - определяет-
ся ключевыми событиями. 
Самым важным событием 
ушедшего года были прези-
дентские выборы. А в чис-
ле наиболее перспективных 
задач — вхождение России 
в пятёрку самых развитых 
государств. Но результаты, 
которые были достигнуты 
в прошлом году, в три раза 
ниже необходимых. Если в 
2019, переломном, году не 
будет обеспечен выход на 
мировые темпы роста эко-
номики, то эта задача будет 
провалена.

Наиболее эффективны-
ми в современных условиях 
оказались народные, кол-
лективные предприятия, 
их насчитывается более 
двухсот. Они показали бле-
стящие результаты. КПРФ 
обобщила их практику и 
подготовила ряд фильмов 
об их работе. К сожале-
нию, этот опыт не находит 
отражения на российском 
телевидении. Мы пригла-
шаем приехать на ведущие 
народные предприятия - к 
П.Н. Грудинину в Подмо-
сковье, к И.А. Сумароко-
ву в Усолье-Сибирское, к 
И.И. Казанкову в Марий 
Эл, к И.А. Богачёву в Став-
ропольский край. Я пред-
лагаю провести там от-
крытые занятия для того, 
чтобы определиться, что 
делать дальше.

Наиболее глубокое со-
бытие - это 200-летие со 
дня рождения Карла Марк-
са. По приглашению нашей 
партии на конференцию, 
посвящённую этой дате, 
приезжали многие ведущие 
учёные и специалисты. Все 
они пришли к выводу, что 
в той форме, в которой 
развивается глобальный 
капитализм, дальнейшее 
ухудшение обстановки не-
избежно. Без обращения к 
опыту социализма выход из 
этого тупика невозможен.

Самым искренним и 
душевным событием было 
100-летие Ленинского ком-
сомола. Десять тысяч зару-

бежных гостей приезжали 
его отметить. Все они без 
исключения поддержали 
позицию России по Крыму, 
Севастополю и по Донбас-
су. КПРФ только к Новому 
году отправила в Донбасс 
150 тысяч подарков. От-
правкой нашего 76-го по 
счёту гуманитарного кон-
воя руководил В.И. Кашин, 
а Н.В. Коломейцев лично 
выезжал в Донбасс, привёз 
туда 48 тысяч подарков от 
Ростовской области. Ком-
мунисты продолжат на-
стаивать на том, чтобы До-
нецкая и Луганская респу-
блики были официально 
признаны Россией. Наша 
страна должна открыть 
ворота, чтобы получить 
российский паспорт смог-
ли все, кто дружен с нами: 
украинцы, белорусы, все 
народы, которые формиро-
вали нашу могучую общую 
державу.

Вероломным и цинич-
ным событием 2018 года, 
на мой взгляд, была пен-
сионная «реформа». Стре-
мясь смягчить негативную 
реакцию общества на неё, 
всем пенсионерам обеща-
ли прибавку в одну тысячу 
рублей. Но такую прибавку 
никто не получает. Обрати-
тесь к своим избирателям: 
за январь пенсию повыси-
ли кому на 400, кому на 500 
рублей. Даже в этом прави-
тельство обмануло наших 
трудящихся! КПРФ обра-
тилась в Конституционный 
суд с целью проверить за-
конность этой «реформы». 

Мы продолжим настойчи-
во бороться за её отмену.

Преступным и преда-
тельским был раскол пра-
вославия на Украине. Это 
будет кровоточащей раной 
ещё многие годы. Поэтому 
настаиваю на том, чтобы 
были осуществлены необ-
ходимые мероприятия для 
изменения этой опасной 
ситуации. 18 января испол-
няется 365 лет Переяслав-
ской раде. По инициативе 

нашей партии и фракции 
пройдут большой фести-
валь и торжества. В Росто-
ве состоятся выступления 
творческих коллективов, 
ведущих политиков и на-
ших руководителей. Это бу-
дет проявление подлинной 
дружбы наших народов. 
Коммунисты продолжа-
ют активно поддерживать 
своих коллег и патриотиче-
ские движения на братской 
Украине. Считаю, что всем 
нужно прибавить на этом 
направлении.

Самая большая беда - 
это торговый центр «Зим-
няя вишня», где в про-
шлом году сожгли, как в 
крематории, сорок детей. 
Но подобное повторилось 

и в Магнитогорске. За по-
следние годы в результате 
взрывов газа в жилых до-
мах 157 человек были по-
хоронены в собственных 
квартирах. КПРФ три года 
назад предложила принять 
закон, по которому в га-
зифицированных зданиях 
устанавливались бы регу-
лирующая аппаратура и си-
стемы оповещения. На реа-
лизацию этого было нужно 
всего 120 миллиардов. Но 

их не дали, а в результате - 
страшная беда.

Наиболее крупная афера 
- это алюминиевый бизнес 
Дерипаски. Сначала за-
воды украли у граждан, а 
теперь эти заводы отдали 
в подчинение англосаксам. 
Необходимо расследовать 
это преступление, потому 
что оно направлено про-
тив стратегической поли-
тики нашей страны и её 
безопасности. Стремление 
российских олигархов к 
наживе выглядит всё более 
вызывающим: они увели-
чили за прошлый год свои 
состояния на 11 процентов, 
а трое наиболее крупных 
воротил хапнули в общей 
сложности 840 миллиардов 

рублей. Это больше, чем 
необходимо на реализацию 
положений Послания пре-
зидента в области образо-
вания или науки. КПРФ 
подготовила 12 законов для 
формирования бюджета 
развития, который уже в 
этом году мог бы составить 
25 триллионов рублей и ре-
шить многие проблемы.

Самой обнадёживаю-
щей встречей была беседа 
Путина и Си Цзиньпина, 
когда в Буэнос-Айресе 
они продемонстрировали 
волю сопротивляться аме-
риканскому гегемонизму и 
НАТО. Я считаю, что мы 
укрепим эту позицию. Мы 
договорились с китайцами 
и подготовили меморан-
дум на ближайшие годы. 
В течение трёх месяцев он 
будет подписан. Успех ре-
форм, начатых Дэн Сяопи-
ном 40 лет назад, поистине 
выдающийся. Их результат 
потрясает. Почему бы нам 
сегодня не поучиться у соз-
дателей китайского чуда? В 
Китае избавились от бед-
ности, их прожиточный 
минимум в два раза выше 
нашего.

Самое важное переми-
рие состоялось в Сирии. 
Американцы уморили Сло-
бодана Милошевича, уду-
шили Саддама Хусейна, 
растерзали Муамара Кад-

дафи. Но опыт российской 
политики в Сирии показал, 
что можно протянуть руку 
и бороться на дальних под-
ступах с преступностью и 
бандитами.

Наиболее значимое про-
зрение произошло в Евро-
пе. Речь о том, что гражда-
не ЕС осознали: впервые 
за долгое время новое по-
коление будет жить хуже 
предыдущих. «Жёлтые жи-
леты» - это только начало. 
Этот исторический момент 
Россия должна использо-
вать для укрепления своей 
социальной политики.

Самый неожиданный 
диалог состоялся в Корее. 
Начинали с возможной 
драки, а закончили строи-

тельством железнодорож-
ного моста. Этот урок учит, 
что нужно проявлять волю 
в решающий момент, и тог-
да к вам будут прислуши-
ваться.

На этом фоне самое 
грозное и тревожное - это 
слом системы международ-
ной безопасности, которая 
формировалась более 50 
лет. Сегодня мир оказался 
в новой реальности. Нарас-
тает противостояние США 
и Китая. И в данном слу-
чае Россия не может себе 
позволить ошибиться во 
внешней политике. Те, кто 
предлагает сдать Курилы, 
не просто провокаторы, 
а законченные мерзавцы, 
которые рушат всю нашу 
политику. Все мы в этой 
ситуации должны проявить 
волю и характер - это во-
прос принципа.

Самая наглая расправа 
прошлого года состоялась 
над коммунистом Влади-
миром Бессоновым. При-
говор: три года тюрьмы и 
25 лет поражения в пра-
вах. Грязной информаци-
онной атаке подвергается 
губернатор-коммунист 
Сергей Левченко в Иркут-
ской области. Под его ру-
ководством регион вошёл в 
десятку самых интенсивно 
развивающихся. Иркут-
ская область показывает 
темпы, к которым должна 
стремиться вся страна. Но 
мы не слышим об этом ни 
одного слова - ни о народ-
ном предприятии в Усолье-
Сибирском, ни об опыте 
формирования пятилетки 
развития. Вместо этого нам 
подбрасывают скандаль-
ную, абсолютно надуман-
ную тему.

Позорное решение, ко-
торое приняли в прошлом 
году, - это отказ принять 
закон о «детях войны» и 
отказ обеспечить школьни-
кам гарантированный ста-
кан молока.

Самые грязные выборы, 
которые можно было при-
думать, прошли в Хакасии 
и Приморье.

Мы услышали обраще-
ние Путина, он с большой 
тревогой говорил о важно-
сти консолидации обще-
ства. Патриарх Кирилл 
напомнил о солидарности 
и необходимости решения 
насущных проблем. Мы 
будем настойчиво работать 
над решением этих задач в 
текущем году.

И я хотел бы, чтобы в 
новом году к нашим пред-
ложениям прислушались 
по-настоящему. Без этого 
невозможно будет выта-
щить страну из кризисной 
ситуации».

Пресс-служба 
фракции КПРФ 

в Государственной
 Думе 

ÊÎÌÌÓÍÈÑÒ 
 ÊÀËÌÛÊÈÈ
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Награды Калмыцкой Автономной 
Советской Социалистической 
республики

бежных гостей приезжали Мы продолжим настойчи- и в Магнитогорске. За по-
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ÍÓÆÅÍ ÊÓÐÑ ÍÀ ÇÀÁÎÒÓ 
Î ËÞÄßÕ È ÍÀ ÐÀÇÂÈÒÈÅ

Итоги года и новые задачи

Âåðîëîìíûì è öèíè÷íûì ñîáûòèåì 2018 ãîäà, íà ìîé 
âçãëÿä, áûëà ïåíñèîííàÿ «ðåôîðìà». Ñòðåìÿñü ñìÿã÷èòü 
íåãàòèâíóþ ðåàêöèþ îáùåñòâà íà íåå, âñåì ïåíñèîíåðàì 
îáåùàëè ïðèáàâêó â îäíó òûñÿ÷ó ðóáëåé. Íî òàêóþ ïðèáàâ-
êó íèêòî íå ïîëó÷àåò. Îáðàòèòåñü ê ñâîèì èçáèðàòåëÿì: çà 
ÿíâàðü ïåíñèþ ïîâûñèëè êîìó íà 400, êîìó íà 500 ðóáëåé.

..
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Такая задача по-
ставлена на плену-
ме Комитета Эли-

стинского местного 
отделения КПРФ, 
состоявшемся 29 

декабря.  В повестку 
дня его был выне-
сен вопрос об уси-
лении роли партии 
в воспитании моло-
дежи в свете реше-
ний VI (октябрьско-
го) пленума ЦК и 

ЦКРК КПРФ.

Председательство-
вал на заседании 
первый секретарь 
горкома  Вла-
димир Лиджи-

Горяев.  В президиум 
были избраны также пер-
вый секретарь Комитета 
КРО КПРФ Николай Ну-
ров и ветеран партии Иван 
Бабичев.

С докладом выступил се-
кретарь Комитета Элистин-
ского местного отделения 
КПРФ Александр Ман-
куров. Во вступлении им 
была дана оценка нынеш-
него, во многом бедствен-
ного, положения молодежи 
в России. Представители 
молодого поколения стал-
киваются с такими про-
блемами, как безработица, 
низкие зарплаты, отсут-
ствие жилья, перспектив 
для карьерного роста.  В 
условиях углубления со-
циального раскола в обще-
стве, несменяемости вер-
ховной власти, диктатуры 
олигархического капитала, 
молодежь становится  апо-
литичной, безразличной к 
общественным событиям.

«Происходит переориен-
тация молодых людей с кол-
лективистских ценностей 
на корыстно эгоистические. 
Духовные потребности за-
меняют потребительские 
инстинкты, что негативно 
отражается на жизненной 
стратегии молодых людей. 
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Пленум горкома партии

ÂÎÇÐÎÄÈÒÜ 
Â ÝËÈÑÒÅ ÊÎÌÑÎÌÎË!

Участники пленума

Мероприятие состоялось 
24 декабря в зале засе-
даний Дома правитель-
ства РК. В нем приняли 

участие представители органов 
власти республики, главы буд-
дийской, православной и му-
сульманской общин Калмыкии, 
а также духовные лидеры му-
сульман Юга России.  

Перед началом заседания 
участников приветствовал глава 
региона Алексей Орлов. Встре-
чи глав религиозных конфессий 
стали для Калмыкии традици-
онными. «Круглые столы», в 
которых участвуют представи-

тели духовенства и власти, по 
мнению Орлова, являются хоро-
шей площадкой для обмена мне-
ниями о совместных усилиях в 
укреплении межнационального 
и межконфессионального мира.  

Гости, в свою очередь, отме-
тили гостеприимство калмыц-
кой земли. По словам муфтия 
Карачаево-Черкесии, председа-
теля Координационного центра 
мусульман Северного Кавказа, 
члена Совета при президенте 
России по взаимодействию с 
религиозными объединениями 
Исмаила Бердиева, Калмыкия 
становится центром притяже-

ния для представителей всех 
конфессий и религий.  Такое же 
мнение высказывали в ходе об-
мена мнениями и другие пред-
ставители религиозных общин.

Обращаясь к участникам за-
седания, Николай Нуров отме-
тил высокий уровень диалога 
представителей буддийской, 
православной и мусульманской 
общин, их большой совместный 
вклад в духовное, нравственное 
воспитание молодежи, историко-
просветительские и образова-
тельные проекты, укрепление 
дружбы между народами. 

Участники совещания приняли 
декларацию «круглого стола».  

Мероприятия с участием 
муфтиев Юга России, как было 
объявлено,  будут проходить в 
Элисте ежегодно. 

Пресс-служба КРО КПРФ

Духовность

ÌÅÆÊÎÍÔÅÑÑÈÎÍÀËÜÍÛÉ ÄÈÀËÎÃ

Вице-спикер парламента РК Николай Нуров 
с участниками «круглого стола»
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ЭВице-спикер парламента РК Николай Нуров

Заместитель Председателя Народного Хурала (Пар-
ламента) РК, первый секретарь Комитета КРО КПРФ 
Николай Нуров принял участие в «круглом столе» на 
тему «Укрепление межконфессиональных отношений 

в Республике Калмыкия». 

ÇÀÑÅÄÀÍÈÅ ÁÞÐÎ 
Предварительные итоги рабо-
ты Калмыцкого республикан-
ского отделения КПРФ в 2018 
году рассмотрены на заседании 
бюро Комитета партии, состо-
явшемся 27 декабря. 

Вел заседание первый секретарь ре-
скома Николай Нуров.

Речь шла об  органиционно-партий-
ной, агитационно-пропаганстской, воен-
но-патриотической, финансово-хозяйст-
венной деятельности организации, о ра-
боте с молодежью. Оглашены были так-
же  итоги приема в партию в местных 

отделениях КПРФ, ситуация с уплатой 
членских взносов, подпиской на пар-
тийные издания. 

При обсуждении планов на следую-
щий год Николай Нуров внес ряд попра-
вок в проект «Концепции избиратель-
ных кампаний 2019 года», обозначил 
приоритеты на ближайшие месяцы.

Итоги работы КРО КПРФ в 2018 
году и вопросы участия коммунистов 
Калмыкии в выборах Главы РК и де-
путатов Элистинского городского Со-
брания будут внесены в повестку дня 
совещания актива партии и пленума ре-
скома КПРФ. Мероприятия состоятся в 
I квартале будущего года.

Пресс-служба КРО КПРФ

Хроника

зывать, а молодежи, которая 
смутно представляет, что 
такое комсомол, какие он 
решает задачи.  Надо идти 
в колледжи, в университет, 
в школы, в молодежные и 
спортивные общественные 
организации. И не только 
по великим датам, в празд-
ники. Необходимо систем-
но и кропотливо вести каж-
додневную работу. В том 
числе в интернете. И, самое 
главное, мы сами должны 
быть для этого подготов-
ленными», - подчеркнул 
Николай Нуров. 

«Костяк комсомольской 
организации может быть 
и небольшим, 10 – 15 че-
ловек, - поделился первый 
секретарь рескома. -  Если 
каждый из них будет иметь 
в активе по 10 человек – вот 
вам 150 человек. И не обя-
зательно нашим молодым 
сторонникам сразу же вру-
чать партийные или комсо-
мольские билеты, излиш-
не их заорганизовывать. 
Необходимо постепенно 
подводить к этому. Пригла-
шать на наши мероприя-
тия, акции. Через два – три 
года, когда они разберутся, 
что к чему, закалятся и воз-
мужают, тогда и позовем в 
наши ряды».

В постановлении пле-
нума ставится задача на-
стойчиво повышать влия-
ние КПРФ в молодёжной 
среде. Активнее вовлекать 
молодых граждан в реше-
ние социальных и поли-
тических проблем, умело 
сочетая традиционные и 
современные методы аги-
тации. Депутатским фрак-
циям КПРФ - уделять осо-
бое внимание защите  прав 
молодежи, добиваться 
совершенствования моло-
дежного законодательства. 
Горкому – значительно 
расширить практику вы-
движения в депутаты 
Элистинского городского 
Собрания представителей 
молодежи. Усилить работу 
по возрождению и даль-
нейшему развитию ЛКСМ 
и пионерского движения. 
Бюро горкома, первич-
ным партийным отделе-
ниям развивать систему 
партийно-политической 
учебы.

   Надежда КУМЕНОВА
(Продолжение темы - 

на стр. 3)

Происходит опошление 
смысла человеческого бы-
тия, нравственная деграда-
ция личности. Идет размы-
вание ценностных основ и 
традиционных форм обще-
ственной морали», -  отме-
тил секретарь горкома.

Далее докладчик расска-
зал о работе с молодежью 
в Элистинском местном 
отделении, самокритично 
признав, что созданная в 
2013 году комсомольская 
организация в последние 
годы фактически бездей-
ствовала. Объективная 
причина этого – массовая 
миграция молодежи за 
пределы региона.  

Александр Манкуров 
высказал ряд претензий к 
секретарям первичек, не 
занимающихся приемом 
в партию молодых людей, 
а также организационно-
массовой, пропагандист-
ской работой в среде студен-
ческой, рабочей молодежи.

Значительное место в 
докладе было уделено ме-
роприятиям, проведённым 
элистинскими коммуни-
стами в рамках праздно-
вания 100-летия ВЛКСМ, 
участию молодежи в вы-

борных кампаниях, про-
тестных акциях, проекте 
по увековечиванию памяти 
защитников Родины, по-
гибших в годы войны.   

Поименно назвал Алек-
сандр Манкуров имена мо-
лодых коммунистов, с ко-
торыми Комитет связывает 
надежды на создание мо-
лодежного крыла Элистин-
ского местного отделения 
КПРФ, возрождение ком-
сомольской организации, 
решение задач, постав-
ленных VI (октябрьским) 

пленумом ЦК и ЦКРК 
КПРФ и  II (декабрьским) 
совместным пленумом Ко-
митета и КРК КРО КПРФ. 
Секретарь горкома внес 
предложение создать цен-
тры политучебы для моло-
дых коммунистов, комсо-
мольцев и молодежи.

Выступившая в прени-
ях секретарь первичного 
партийного отделения ул. 
8 Марта Бэлла Бадмае-
ва поделилась воспоми-
наниями о годах работы 
в Юстинском райкоме 

ВЛКСМ,  памятных встре-
чах и мероприятиях. Её 
рассказ дополнила ветеран 
труда Надежда Чурикова, 
педагогический стаж кото-
рой составляет 30 лет. Сво-
им видением форм влияния 
на молодежь поделился мо-
лодой коммунист Сергей 
Божко.

Итоги обсуждения под-
вел Николай Нуров. Пер-
вый секретарь Комитета 
КРО КПРФ напомнил, что 
в новом году коммуни-
стам предстоит большая 
работа. Состоятся выборы 
Главы республики, депута-
тов  Элистинского город-
ского  Собрания.  К этим 
важным кампаниям необ-
ходимо активно подклю-
чать молодежь.  Выборы 
должны стать для молодых 
людей школой политиче-
ской учебы, дать им воз-
можность проявить свою 
гражданскую позицию, ор-
ганизаторские навыки.  

«В докладе отмечено, 
как нам всем надо работать, 
- продолжил Николай Эр-
днеевич. - Названы молодые 
коммунисты, которым бу-

дет поручено организовать 
молодежную организацию, 
возродить комсомол. Но 
их, в свою очередь,  надо 
научить  работать с молоде-
жью в современных усло-
виях. Чтобы уметь гово-
рить на их языке, понимать 
их проблемы, отстаивать 
их интересы, вести агита-
ционно - разъяснительную 
пропаганду.  Вот сейчас 
выступала бывший секре-
тарь Юстинского райкома 
ВЛКСМ. То, о чем она го-
ворила, надо не нам расска-
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Äæèðãàë Î×ÈÐÎÂÀ,  
ñòóäåíòêà 4 êóðñà 
ãóìàíèòàðíîãî 
ôàêóëüòåòà ÊàëìÃÓ,  
íàïðàâëåíèå èñòîðèÿ:

- Можно согласиться  
с теми, кто утверждает: 
современная молодежь 
аполитична. Даже во вре-
мя выборов студентов, к 
примеру,  надо подгонять: 
идите голосуйте! Многие 
считают, что ничего от 
них не зависит и ничего 
все равно не изменится. 
Не берусь с этим спорить. 
Но зачем тогда жаловать-
ся, говорить, что все пло-
хо, если сам ничего не 
хочешь сделать, не пыта-
ешься что-то изменить?  

Очень подействовал 
на всех поступок  Айсы 
Хулаевой. Она не только  
записала вброс бюллете-
ней, но и отправила видео 
в избирательный штаб. 
В итоге выборы  на этом 
участке признаны недей-
ствительными. Поступок 
правильный, у Айсы, на-
верняка, найдутся после-
дователи.  Но, думаю, не 
каждый так сможет.  

Меня приучила к актив-
ности мама. Она работает 
фельдшером, и, кажется, 
состоит в партии. Мне 
она советует обязатель-
но ходить на выборы, но 
никогда не навязывает, за 
кого голосовать. Решение 
я принимаю сама. 

На первых курсах я 
участвовала в волонтер-
ском движении, в штабе 
студенческих отрядов 
«Джангар». Была вожатой 
в летнем детском лагере 
«Березка» в Городовиков-
ском районе. В то время у 
нас отдыхали дети из До-
нецка, Луганска. Им было 
все интересно. И нам с 
ними тоже. 

Весной прошлого года 
работала в предвыборном 
штабе Владимира Путина. 
Непосредственно агита-
цией мы  не занимались, 
только помогали в органи-
зации встреч доверенных 
лиц с избирателями, кон-
цертов.

Теперь, на старших кур-
сах,  отвлекаться от учебы 
некогда. Надо много зани-

маться. Сессия, педпрак-
тика в школе… Буду пре-
подавать историю и обще-
ствознание. Среди моих 
знакомых немало таких, 
кто увлечен общественно-
полезными делами. Глав-
ное, мне кажется, чтобы 
человек чувствовал, что 
может принести пользу, 
реально участвует в чем-
то хорошем. 

Ñåðãåé ÁÎÆÊÎ, 
ñòóäåíò 4 êóðñà 
Ýëèñòèíñêîãî 
ïîëèòåõíè÷åñêîãî 
êîëëåäæà: 

- В прошлом году я стал 
членом КПРФ. Вступил в 
партию осознанно, давно 
этого хотел.  Кто-то уди-
вится, но ничего особенно-
го в этом нет. В Калмыкии, 
как мне кажется, многие 
стесняются выйти в пикет, 
постоять с флагом, лозун-
гом. Но при случае моло-
дые россияне не откажутся 
активно проявить себя, за-
явить о своих гражданских 
правах. Массовки Наваль-
ного – тому свидетельство. 
Нужны, как говорится, со-
ответствующие формы и 
содержание.

Моим однокурсникам 
партийные  мероприятия  
не интересны. По их пред-
ставлениям, грубо говоря, 
их загружают ещё на час-
полтора, в ущерб личному 
свободному времени. Я не 
раз специально спрашивал: 
«Будет митинг, пикет. Тебе 
интересно?». «Нет». Ни-
кто не желает разбираться 
в том, кто там и против 
чего протестует.  Говорят: 
«А зачем мне это надо?»  
И родители ребят предо-
стерегают: не надо никуда 
идти, лучше дома посиди. 
То есть это позиция не 
только молодежи, но и их 
родителей. 

Люди полагают: пусть 
кто-то другой порешает за 
нас все проблемы! Сейчас 
наступили сложные време-
на. Работа, если и есть, то 
низкооплачиваемая. У всех 
одна забота: как бы про-
кормить семью. Вот в чем 
заключается причина того, 
что никто не приходит на 
акции, хотя и поддержива-

ет лозунги. 
Политикой я решил 

заняться под влиянием 
своего друга,  помощника  
депутата. Изучил уставы, 
программы российских 
партий, посмотрел, чем 
они отличаются. Выбрал 
КПРФ. Эта партия борет-
ся за права трудящихся, 
против власти олигархов. 
В семье меня поддержали. 
В дальнейшем, надеюсь, 
стану депутатом, смогу 
отстаивать в органах вла-
сти интересы народа. 

Одна из основных про-
блем всех российских пар-
тий – слабый приток моло-
дежи. Газеты в 21 веке она  
вообще не читает. Поэто-
му нужно выдвигаться в 
Интернет, в соцсети. Лег-
че всего зайти в какую-
нибудь группу и там вы-
читать нужную  информа-
цию. Надо вкладываться 
в «You Tube», заказывать 
интересные  ролики. С 
помощью эффективной 
рекламы можно поднять 
авторитет КПРФ, сделать 
её популярной. Полезных 
и справедливых дел у пар-
тии много, но молодежь 
о них ничего не знает. Я, 
например, раньше даже не 
знал, где находится в Эли-
сте офис КПРФ…

Ñóáõèääèí 
ÇÈÅÌÀÄÄÈÍÎÂ,
ñòóäåíò 1 êóðñà 
ýêîíîìè÷åñêîãî 
ôàêóëüòåòà ÊàëìÃÓ:

- В России я уже пятый 
год, в Калмыцком госуни-
верситете окончил инже-
нерно-технологический  
факультет, после этого ре-
шил получить ещё одну 
специальность – эконо-
миста. Родом я из Таджи-
кистана, но в дальнейшем 
планирую остаться здесь. 
Возможно, переберусь в 
Санкт-Петербург, где ра-
ботает мой старший брат. 

Чувствую себя в Кал-
мыкии хорошо. Никогда 
не сталкивался с прояв-
лениями национализма, 
ущемления прав, недобро-
желательством. В празд-
ничные дни встречаюсь 
с друзьями  в Волгогра-
де. Хотя на досуг тратить 

много времени не могу. В 
будни – занятия, в выход-
ные  подрабатываю, зани-
маюсь  бытом.

Но когда в универси-
тете проходят фестивали 
дружбы народов, концер-
ты, соревнования, охотно 
участвую. Вхожу в ас-
социацию иностранных 
студентов. Политикой я 
никогда не интересовался. 
Для меня главное окончить 
вуз, найти работу, офор-
мить российское граждан-
ство. В ближайшее время 
надеюсь получить вид на 
жительство. Живу, как и 
все, по законам России. 
Хороши они или нет – су-
дить не мне.

Öàãàí Î×ÈÐÎÂÀ, 
ñòóäåíòêà 4 êóðñà 
Èíñòèòóòà êàëìûöêîé 
ôèëîëîãèè 
è âîñòîêîâåäåíèÿ 
ÊàëìÃÓ, íàïðàâëåíèå 
æóðíàëèñòèêà:

- Родители часто рас-
сказывают, как хорошо 
раньше жилось. Все рабо-
тали, и даже была статья 
за тунеядство. Причем ни-
кто не стеснялся своей ра-
боты, было настоящее ра-
венство. Гарантировались 
социальные права.  Людям 
давали квартиры, посыла-
ли в санатории. А сейчас 
можно быть уверенным в 
завтрашнем дне только на 
50 процентов.

Я считаю неправиль-
ным повышать пенсион-
ный возраст, особенно  
тем, кто работает физи-
чески. Мой папа – тракто-
рист. Он по холоду возит 
сено до поздней ночи. Мо-
гут вызвать в любое вре-
мя. Таким, как он, очень 
тяжело  будет работать  до 
65 лет. 

Сама я не готова всту-
пить в какую-нибудь 
партию.  У меня семья, 
маленький ребёнок, за-
нятия… Хотя отдельные 
политические события 
волнуют и сильно задева-
ют. Возмутила, к примеру,  
история с отравлением 
Скрипалей, когда в недо-
казанных фактах обвини-
ли Россию. Была также 
поражена, когда увидела 
видео вброса бюллете-
ней на выборах депутатов 
Хурала. Не ожидала, что 
может быть такое. Айса 
Хулаева – молодец! Она, 
кстати, моя землячка. 
Если бы таких, как она, 
было больше, миллионы, 
тогда можно было бы из-
менить жизнь. Но каждый 
боится сказать лишнее. И 
пока это так, идти в поли-
тику нет смысла.

Опрос провела 
Надежда КУМЕНОВА
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Родители часто рас

Символ столетней 
истории Ленинского ком-
сомола, воплощённый 
в камне, торжественно 
открыли 27 декабря на 
центральной аллее Ком-
сомольского сквера в Во-
ронеже.

Памятник олицетворяет 
неразрывную связь эпох. 
На его установку и рекон-
струкцию сквера из город-
ского бюджета ушло четы-
ре миллиона рублей. Здесь 
отремонтировали детскую 
и спортивную площадки, 
посадили деревья и кустар-
ники, а также разместили 
стенды с информацией о 
героях-комсомольцах. 

Рядом с памятным зна-
ком активисты ЛКСМ РФ 
заложили капсулу времени 
с посланием комсомоль-
цам и молодёжи 2068 года. 
Его прочитают потомки в 
день 150-летия Ленинского 
комсомола.

***
В Самаре 24 декабря  

прошли молодёжные 
дебаты. Спикерами вы-
ступили представители 
молодёжных крыльев 
трёх парламентских 
партий: КПРФ, ЛДПР и 
ЕР. Позицию Ленинско-
го комсомола представ-
лял первый секретарь 
Самарского горкома 
ЛКСМ, зам.председателя 
Молодёжного парламен-
та при Губернской Думе 
Александр Сорокин.

В процессе дебатов 
были подняты злободнев-
ные темы: повышение пен-
сионного возраста, измене-
ния в выборное законода-
тельство и др. С начала и 
до конца мероприятия не 
оглашалась политическая 
принадлежность ораторов.  
После каждого вопроса 
участники голосовали за 
того, чья позиция им пока-
залась самой верной, и во 
время каждого голосова-
ния представитель ЛКСМ 
РФ побеждал с огромным 
отрывом. Это в очередной 
раз доказывает то, что по-
зиция Ленинского ком-
сомола по злободневным 
вопросам является самой 
близкой для молодёжи.

***
Новосибирские ком-

сомольцы напомнили 
горожанам о «подарках» 
правительства и прове-
ли ряд пикетов в центре 
города. 

Они подготовили пла-
каты, где перечислили 
антинародные законы фе-
деральных властей. Среди 
них пенсионная «рефор-
ма», повышение НДС и 
многое другое.

Особое внимание ново-
сибирцев привлёк участ-
ник акции в костюме Деда 
Мороза, с которым многие 
фотографировались. Ком-
сомольцы также раздали 
прохожим листовки.

***
Комсомольцы провели 

19 декабря в школе №107 
города Ростова-на-Дону 

патриотические уроки в 
рамках Всероссийского 
комсомольского проекта 
«Знамя нашей Победы». 

Школьники просмотре-
ли видеосюжеты о шести 
орденах комсомола, ра-
боте современной комсо-
мольской организации, 
узнали о подвигах героев-
комсомольцев.

По окончании занятий 
школьники вместе с ком-
сомольцами изготовили ко-
пии Знамени Победы, кото-
рое водрузили над рейхста-
гом бойцы Красной Армии. 
Одна из копий передана 
школьному  музею.

***
«Когда в городе поя-

вится льготный проезд 
для школьников и сту-
дентов?» - такой вопрос 
задал первый секретарь 
Пензенского областно-
го комитета ЛКСМ РФ 
Александр Рогожкин на 
«круглом столе»  с уча-
стием представителей 
молодёжных организа-
ций и власти. 

Мероприятие прошло 
19 декабря в администра-
ции города Пензы. На нём 
присутствовали Глава го-
рода, депутаты городской 
Думы.

Коммунисты и комсо-
мольцы уверены, что в 
Пензе необходимо вводить 
льготы на проезд в обще-
ственном транспорте для 
школьников и студентов. 
Это  позволило бы сни-
зить финансовую нагрузку 
на учащуюся молодёжь 
и их родителей. Парни и 
девушки стали бы чаще 
посещать кружки, секции, 
библиотеки. Поездки по 
льготным ценам стимули-
ровали бы коммуникацию 
между школьниками и 
студентами. Ребята смогли 
бы больше общаться, зна-
комиться, узнавать ближе 
своих сверстников и город-
скую жизнь. 

***
Альметьевские комсо-

мольцы провели кинопо-
каз в местном молодёж-
ном клубе.

Альметьевские комсо-
мольцы (Татарстан) посе-
тили подростковый клуб 
«Спартак», чтобы дать на-
чало циклу тематических 
кинопоказов. Первой кар-
тиной стала антикоррупци-
онная комедия «Егорушка» 
о неравной схватке  вете-
ранов войны, обманутых 
дольщиков, с чиновниками 
и сросшейся с ними ор-
ганизованной преступно-
стью.

После просмотра было 
организовано обсуждение. 
Ценен, несомненно, глав-
ный посыл комедии: при 
встрече с бедой не следует 
ждать помощи свыше, а 
браться за решение про-
блемы собственными си-
лами и бороться до побед-
ного конца.

Анна ПЕТРОВА,
по сообщениям сайта 

ЛКСМ РФ

Комсомольская жизнь..
ÄÅÁÀÒÛ, 
ÏÈÊÅÒÛ, ÓÐÎÊÈ 
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Здесь собрались сотни лю-
дей. Было много молодё-
жи. Участники мероприя-
тия зажгли свечи и лампад-

ки в память о не вернувшихся из 
сибирской ссылки, возложили к 
монументу Эрнста Неизвестного  
венки и цветы. Многие держали 
в руках фотографии родных и 
близких, умерших от лишений, 
холода и голода.  Священнос-
лужители Центрального хурула 
Калмыкии прочитали поминаль-
ные молитвы. В память о жерт-
вах репрессий  была объявлена 
минута молчания.  

В этом году исполнилось 75 
лет со дня депортации - акта ге-
ноцида по отношению к калмыц-
кому народу. Эта  скорбная дата 
широко отмечалась обществен-
ностью республики. В КЦ «Ро-
дина», куда элистинцев сгоняли  
28 декабря 1943 года перед от-
правкой в Сибирь, состоялся по-
каз театрализованного представ-
ления «Трагедия народа глазами 
детей» в исполнении учащихся 
ЭСШ №2. Там же демонстри-
ровался  фильм «Калмыки: воз-
вращение», созданный Советом 
молодых ученых при Институ-
те комплексных исследований 
аридных территорий Калмыкии.  

Учредитель - Калмыцкое 
республиканское 
отделение ПП КПРФ
Распространяется 

бесплатно

Газета зарегистрирована в 
Управлении Роскомнадзора 
по Республике Калмыкия 

ПИ №ТУ 08-00027 
от 22 декабря 2009 г.

Главный редактор - 
Н.П. Куменова

Дизайн, верстка - 
К.Л. Надбитова 

Тираж - 10000 экз.

Адрес редакции и издателя: 
       358000, г. Элиста, 
ул. М. Сельгикова, 14а, 

тел. 4-05-50
www.kprf08.ru

Подписано в печать: 
по графику - 15.01.2019, в 12.00

фактически - 15.01.2019, 
в 12.00

Номер заказа - 1.073 У

Отпечатано 
в ООО ИПК «Царицын» 

Индекс: 400131, 
г. Волгоград, 

ул. Коммунистическая, 11

День памяти жертв депортации 

28 декабря, в День памяти жертв депортации 
калмыцкого народа, заместитель Председате-
ля Народного Хурала (Парламента) РК, первый 
секретарь Комитета КРО КПРФ  Николай Нуров  
принял участие в митинге у мемориала «Исход и 
Возвращение». 

Благотворительность

Первый секретарь Комитета КРО КПРФ Николай Нуров - 
у мемориального комплекса "Исход и Возвращение"

Коммунисты Калмы-
кии подарили  детям  
из многодетных и 
малообеспеченных 
семей новогодние 
подарки.  

Сладости в ориги-
нальных упаковках 
секретарь Элистин-

ского местного отделе-
ния партии Александр 
Манкуров доставил 27 
декабря в Национальный 
драматический театр им. 

Б.Басангова, где для подо-
печных Республиканского 
комплексного центра со-
циального обслуживания 
населения проводился но-
вогодний утренник.

Калмыцкое республи-
канское отделение КПРФ 
не в первый раз оказывает 
благотворительную по-
мощь отделению социаль-
ной помощи семье и детям 
комплексного центра со-
цобслуживания населения. 
В Международный день 

защиты детей, 1 июня 2018 
года, коммунисты, напом-
ним, устроили для детей 
грандиозный праздник  - с 
угощением в кафе в центре 
города и анимационным 
представлением на пло-
щадке у фонтана «Маль-
чик и Дракон». 

Помощь многодетным и 
малообеспеченным семьям 
оказывалась партийной 
организацией и по другим 
поводам.

Анна ПЕТРОВА

ÏÎÄÀÐÊÈ ÎÒ ÊÎÌÌÓÍÈÑÒÎÂ 

ÑÊÎÐÁÍÀß ÄÀÒÀ

Первый секретарь Комитета КРО КПРФ Николай Нуров - 

      Накануне в том же КЦ «Роди-
на» состоялся фестиваль народ-
ной песни «Сиврин дуд» («Песни 
Сибири»). А в Москве 28 декабря 
наши  земляки  возложили цве-
ты к мемориалу «Стена скорби», 
посвященному памяти жертв по-
литических репрессий, что на 
пересечении проспекта Сахарова 
и Садового кольца.

Телеканал «Хамдан» подгото-
вил премьеру видеоверсии поэмы 
«Туувр» Николая Хатуева.  В рай-
онном центре Яшалта, в поселке 
Шарнут Сарпинского района и 
ряде других населенных пунктов 
РК открыты памятники.  

С обращением в связи с 75-
летием депортации калмыцкого 
народа выступил накануне Глава 
Калмыкии Алексей Орлов. На ми-
тинге у мемориала «Исход и Воз-
вращение» речь произнес пред-
седатель правительства РК Игорь 
Зотов. В СМИ Главу республики 
раскритиковали за отсутствие 28 
декабря на митинге у мемориала,  
а также трёхмесячную задержку 
репрессированным компенсаций 
расходов на ЖКУ.  Региональные 
власти не смогли выполнить свои 
социальные обязательства даже к 
такой трагической дате. 

Баир ДОЛАНОВ

Конференц-зал библиотеки 
им. А. М. Амур-Санана 
был переполнен. Помимо 
представителей старшего 

ÍÅ ÇÀÐÀÑÒÅÒ 
ÍÀ ÑÅÐÄÖÅ ÐÀÍÀ
Коммунисты Калмыкии провели совместно с 
Национальной библиотекой  мероприятие, по-
свящённое 75-й годовщине депортации кал-
мыцкого народа в Сибирь. 

..

Участники театрализованного 
представления из ЭСШ №2

Секретарь рескома партии Мигмир Бембеева вручила 
книги педагогу ЭСШ № 2 Елене Смоляковой

бы было…», посвященное  зем-
лякам, чьи безвестные могилы 
разбросаны по всей Сибири.  В 
исполнении народного  ансамбля 

«Зултурган» прозвучали песни  из 
«сибирского» цикла. 

Воспоминаниями о пережитом 
поделились ветераны Иван Мо-
дункаев, Майя Доржинова, Борис 
Уджаев.  Ветеран Владимир Ам-
халов, поэт Владимир Санджиев 
и заслуженный работник куль-
туры РК Валентина Хулхачиева 
прочитали стихи.

Гвоздем же вечера стала теа-
трализованная постановка «Тра-
гедия народа  глазами детей» в ис-
полнении учащихся Элистинской 
средней школы №2. Выразитель-
ная, эмоциональная и вдохновен-
ная игра юных актеров тронула 
сердца ветеранов. Многие зрите-
ли во время  спектакля смахивали 
набегавшие на глаза слезы. 

Участников школьной теа-
тральной студии, самодеятельных 
артистов, ветеранов, и в их лице 
– всех представителей старшего 
поколения поблагодарила в своем 
выступлении секретарь Комитета 
КРО КПРФ, депутат Народного 
Хурала (Парламента) РК Мигмир 
Бембеева. Мигмир Гаряевна отме-
тила заслуги тех, кого не сломили 
война и ссылка, кто, вернувшись 
в родные края, поднял республи-
ку из руин. Их сегодняшним на-
следникам нельзя забывать о том, 
кому они обязаны мирной, счаст-
ливой жизнью на родной земле.

Элистинской средней школе № 
2 Мигмир Бембеева вручила ком-
плекты книг профессора, доктора 
исторических наук  Константина 
Максимова об истории республи-
ки, вкладе Калмыкии в победу в 
Великой Отечественной войне.

***
28 декабря на базе спортком-

плекса КалмГУ им. Б.Б. Городо-
викова  состоялся VIII республи-
канский турнир по мини-футболу 
среди ветеранов спорта «Дети 
Сибири: репрессированные, но 
не сломленные!», посвященный 
75-летию депортации калмыцко-
го народа. 

Организаторами турнира, в ко-
тором приняли участие 8 команд, 
выступили КРО КПРФ и федера-
ция мини-футбола. 

Надежда КУМЕНОВА

поколения, общественных органи-
заций «Дети войны» и «Дети Си-
бири», во встрече приняли участие 
старшеклассники Элистинского 
техлицея и средней школы № 2. 

Открыла мероприятие  зав. 
центром чтения Нацбиблиотеки 
Зоя Наранова, прочитавшая  сти-
хотворение Валентины Лиджие-
вой «Не может быть такого, что-


